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10⽉から⼦ども医療費助成が拡充！

みよみよ通信
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あゆみ保育園・⼗⼀屋⼩・野⽥中・泉丘⾼・埼⽟県⽴⼤学卒業
2012年まで城北病院勤務（看護師・保健師）
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 みなさんとともに署名も集め求めてきました「子ども医療費
助成制度」。いよいよ、10月から入院について18歳まで対象
が拡大し、１カ月1000円の自己負担もなくなりました。
しかし、外来まで含めた18歳まで窓口無料化が必要です。
引き続きがんばります！

※ひとり親家庭は、外来も入院も窓口負担がなくなります。

詳細は
こちら



9月議会
質問全文

�福祉光熱費は、今後の冬期分について助成額が増えるが、対象は7400
世帯のみ（⾦沢市の3.5％）。住⺠税⾮課税世帯（およそ58000世帯）に
も給付対象を広げるよう求める。

猛暑と物価高騰 9⽉議会の論戦

�物価⾼騰等に対する今回の福祉光熱費助成⾦は、令和３年度の福祉暖房
費助成⾦以降の⽀援と同様、⾃宅で⽣活し光熱費を負担している⽣活困
窮世帯への⽀援を⽬的としており、⽀給対象世帯を拡⼤することは考え
ていない。

対策が必要！

広⽥

市⻑

 気象庁は、日本の６月から８月の平均気温が観測史上最高になったと発
表。金沢市の９月上旬までの熱中症の搬送は228人（昨年度の1.43倍）で
亡くなる方も。とくに65歳以上がおよそ58％、屋内での搬送が46.5％。
室内ではエアコンの利用が不可欠ですが、電気代の値上げや物価高騰によ
り利用できない市民もおり、命を守るための対策を求めました。

広⽥
�搬送現場ではエアコンがついてない⾼齢者宅もあったそう。⾦沢市はこ
のような状況を把握しているのか。また、経済的にエアコン設置が困難
な⽅々に対し、エアコンの設置や修理・買い替えの補助制度など検討す
るよう求める。

健康福祉局⻑
�⾼齢者世帯に対しては、⺠⽣委員が訪問する機会があるが、エアコンな
ど財産に関する調査を⾏うことまでは困難であり、把握はしていない。��  
�エアコンの設置等への補助制度については、熱中症対策において室内の
適切な温度管理が必要であることは理解している。効果的な⽀援の在り
⽅や市⺠間の公平性などを考慮する必要があり、補助制度につきまして
は現時点では考えてない。

 他に、上下水道料金の減免や、国へ消費税減税・インボイス制度の
中止を求めることなど提案しました。国、地方自治体は市民の命と
くらし守るために力を尽くすべきです。

福祉光熱費
のご案内



� ★⼟地利⽤規制法について★
�
��国が、野⽥の⾃衛隊駐屯地の周囲１
㎞の住⺠を調べ監視するもの。市が
国へ市⺠の情報提供を⾏うため、市
として住⺠に説明を⾏うよう求めま
したが、市⻑は「国に責任があり、
国のコールセンターへ」と答弁。

⼦育て世帯の流出をどう考える？

�⾦沢市の出⽣数はここ10年でも減少の⼀途であり、⼦どもの数が減るのは
必然。さらに、０から５歳児のいる世帯の転出が転⼊よりも多く、県内⾃
治体への転出はここ10年間でおよそ3473世帯（近隣４市２町へは2679世
帯）こうした近隣市町への転出理由はなんだと考えるか。

�⼦育て世帯が限られた資⾦で希望する住宅を建設するためには、⼟地の価
格は重要な要素であり、⽐較的地価の安い近隣市町に建設地を求める傾向
にあると考えている。

 日本では、実質賃金が30年さがり続けていることや非正規雇用が増える中、
若い世代が経済的不安から結婚や子育てに踏み込めないことはあきらかで
す。そこで、本市の子育て世帯の転出状況を調べ質問しました。

広⽥

都市整備局⻑

みなさんのお声を届けました！

�★⽟川・⼦ども図書館駐⾞場を無料に★
�
��駐⾞場有料化後、両図書館の⼊館者数が
減っており、駐⾞場有料化は⾒直すべき
と求め、市は「無料時間を30分間から１
時間へ拡⼤する」と答弁。10⽉1⽇から
実施されます。

 子育て世帯は、厳しい家計の中で子どもを育てていけるのかという不安を抱えており、
居住する自治体を比較・選択するのは当然です。同時に、どこに住んでも子育てを保障す
るという国の役割が果たされていない結果です。
日本は、家庭予算も教育予算も、GDP比でOECD加盟国の平均以下なのです。
しかし、金沢市にも出産・子育ての保障を行う責任があります。県内で子どもが増えてい
る自治体では、若い方や子育て世帯の移住・定住促進のための住宅補助と、子育て支援と
をセットで行っています。本市も、住宅施策や子育て支援（子どもの医療費助成や学校給
食費無償化など）を拡充すべきです。

まとめ
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金沢市議会議員　広田みよ
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